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Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e quatorze, às 09h e 15min (nove horas, 9 

quinze minutos) teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 14° 10 

andar, a quatrocentézima segunda reunião do Conselho de Administração do PREVIMPA. 11 

A sessão foi presidida pelo conselheiro André Brum de Sá e Luís Fernando de Fraga Silva 12 

como Secretário. Estiveram presentes os conselheiros titulares e suplentes que assinam esta 13 

ata. Aberta a sessão o Presidente colocou em votação a ata nº 004 de 25/03/2014, que foi 14 

aprovada por unanimidade. Passando aos informes, o Presidente André informou do 15 

recebimento do Ofício nº 118/2014 do GDG/PREVIMPA que solicita a indicação de dois 16 

representantes do Conselho de Administração para fazerem parte da Comissão Eleitoral 17 

para a próxima eleição dos membros dos Conselhos de Administração e Fiscal do 18 

PREVIMPA, sendo indicados Fátima Regina Carlos Saikoski e Mário Fernando Antônio 19 

da Silva, como Titular e Suplente, respectivamente. O Presidente também informou que foi 20 

encaminhado ao Conselho o processo nº 009.00530.14.0, que trata do acordo de 21 

cooperação do sistema eletrônico de licitações entre Município de POA e Banco do Brasil, 22 

a ser distribuído, sendo que a conselheira Idalina Fagundes Venturini se propôs a proceder 23 

à análise e o relato ficará para reunião do dia 22/04/2014. O conselheiro Ricardo Zucareli 24 

Pulvirenti parabenizou sobre a palestra “Planejando o Futuro com Qualidade de Vida”, 25 

para servidores com previsão de aposentadoria até 2019, e mencionou da possibilidade da 26 

mesma ser feita junto ao CAD, o que, conforme colocação de outros conselheiros seria 27 

inviável por ser um grupo pequeno e haver custos. O Conselheiro Rodrigo Machado Costa 28 

informou sobre palestra “Disseminação da Cultura Previdenciária - Palestra Averbação de 29 

tempo de contribuição e a importância do cadastro previdenciário” que acontecerá dia 30 

09/04/2014, iniciando com servidores da SMA e com intuito de atingir todas as demais 31 

Secretarias e Entidades em 3 a 4 anos. Passando à pauta do dia o Presidente deu a palavra à 32 

Conselheira e Diretora Previdenciária Luciana Eidt que fez apresentação sobre 33 

Gratificações. O foco foi na revisão dos proventos no que se refere a gratificações de 34 

desempenho e a alterações em padrão, cargo e letra, apresentando a GAM - Gratificação de 35 

Alcance de Metas dos Serviços Públicos de Engenharia, Arquitetura e Afins, GRAAM - 36 

Gratificação de Responsabilidade Ambiental e Alcance de Metas, GPREV – Gratificação 37 

Previdenciária, GDAE – Gratificação por exercício de funções junto ao DMAE, GID – 38 

Gratificação por exercício de funções na SMA em atividades de gestão, administração de 39 

pessoal e de eficiência administrativa, GIQG e GIQA - Gratificação de Incentivo à 40 

Qualidade da Gestão do SUS e Gratificação de Incentivo à Qualidade da Atenção no SUS, 41 

Médico e GIM, Reestruturação no quadro de cargos efetivos de Contador e Técnico em 42 

Contabilidade (repercute na GRFPO), Guarda-Parques, Guarda Municipal  43 

e Operador de Estação de Tratamento/DMAE (alterou padrão), Referências “E” e “F”, 44 

Criação de cargos de Técnico em Laboratório e Análises Clínicas e extinção dos cargos de 45 

Auxiliar de Laboratório e Análises, e enquadramento na carreira de Procurador Municipal, 46 
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da PGM, de todos os titulares dos cargos de provimento efetivo de Procurador e Assessor 47 

para Assuntos Jurídicos. A Conselheira Luciana terminou apresentação com um quadro 48 

estatístico e foi aberto aos questionamentos, sendo o foco de discussão a gratificação do 49 

DMAE, uma vez que os conselheiros Edson Zomar de Oliveira e Mário Fernando Antônio 50 

da Silva trouxeram a informação que o percentual que vem sendo pago é na média de 51 

16,22%, enquanto o índice informado ao PREVIMPA pelo próprio DMAE para fins de 52 

pagamentos aos aposentados é de 6,6717%. Vários dos conselheiros presentes se 53 

inscreveram neste debate e fizeram colocações. Luciana disse que a informação oficial 54 

veio do DMAE. Conselheiro Edson disse que participou ativamente da discussão da 55 

GDAE e colocou que ficou decidido que pela questão da paridade a parte variável dessa 56 

gratificação seria estabelecida com o pagamento do mesmo percentual para ativos e 57 

aposentados. Também se manifestou a Procuradora Simone da Rocha Custódio, colocando 58 

que o órgão orientador para concessão de gratificação é a Procuradoria Especializada do 59 

PREVIMPA e que quando existe parte variável, essa é paga na mesma proporção dos 60 

ativos. Em decorrência do debate quanto aos percentuais que divergem, alguns 61 

conselheiros sugeriram oficiar a Direção-Geral do PREVIMPA para que se posicione sobre 62 

esta diferença, enquanto outros conselheiros se posicionaram contra, colocando que este 63 

questionamento não deve ser ao PREVIMPA e sim ao DMAE. O Presidente André 64 

colocou que deve ser observado o que pode ser feito dentro da competência do Conselho 65 

de Administração, e que não se pode exigir e sim pedir esclarecimentos ao DMAE. O 66 

Conselheiro Francisco José Menezes da Silva colocou ser essa uma discussão de cunho 67 

sindical, não devendo ser encaminhado ofício ao PREVIMPA. A Conselheira Luciana Eidt 68 

foi questionada se havia protocolização de pedidos sobre percentuais de GDAE, o que a 69 

mesma afirmou não ter demanda. Conselheiro Luís Fernando de Fraga Silva mencionou da 70 

preocupação em concederem gratificação no patamar de 16% e que meta não poderá ser 71 

rebaixada para aposentados e que, assim, a paridade pode não estar sendo cumprida devido 72 

a essa parte variável, questionando também sobre o impacto financeiro. A conselheira 73 

Fátima Regina Carlos Saikoski reforçou a questão de análise do impacto financeiro sob 74 

pena de responsabilidade deste Conselho, uma vez que a LC 478/2002 prevê necessidade 75 

de apresentações de relatórios de repercussão financeira, e que as gratificações da 76 

Secretaria da Saúde apresentam disparidade, quanto ao tempo de incorporação, em relação 77 

as demais gratificações criadas em 2012. Conselheiro Marcelino Heck colocou que no 78 

DMAE fica difícil para servidores decidirem sobre aposentadoria, pois não tem como 79 

definir o percentual na gratificação e que os que já se encontravam aposentados antes da 80 

gratificação podem ficar recebendo mais dos que ainda irão se aposentar, pois estes podem 81 

pegar um índice menor. Conselheira Mara Regina Camargo Peres questionou se já há 82 

estudos em relação à Câmara Municipal de Porto Alegre, e que a mesma vem recebendo 83 

solicitação de pedidos junto à folha de pagamento de “se vivo fosse” e “se na atividade 84 

estivesse”. Conselheiro Eros Miguel Sadowoy Martins colocou que quanto às diferenças de 85 

percentuais na GDAE, oficiar ao GDG-PREVIMPA para questionar ao DMAE foge do 86 

foco das competências deste Conselho, entendendo que o discutido tem cunho na defesa 87 

dos servidores, mas que o CAD não deve fiscalizar atitude do DMAE, não entendendo 88 

certo o envio deste oficio proposto. Já Ricardo Zucareli Pulvirenti entende pelo envio, pois 89 

coloca preocupação no âmbito do DMAE porque reflete naquele Departamento e para 90 

aposentados, assim como entende pelo envio de ofício reforçando o cumprimento de 91 

avaliação e análise de impactos financeiros e, principalmente, atuariais. O Conselheiro 92 

Laerte colocou o posicionamento do PREVIMPA e o conselheiro Luís Ferrari Borba pediu 93 

a palavra, julgando que a discussão estava re-aberta diante do posicionamento do 94 
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conselheiro Laerte, mas foi negada pela mesa. Fechada a inscrição para debates, foi 95 

proposta pelo Presidente a votação entre os presentes sobre envio de ofícios ao GDG-96 

PREVIMPA. Referente à discussão de diferença nos percentuais da GDAE para 97 

PREVIMPA questionar DMAE, 9 (nove) conselheiros votaram A FAVOR, enquanto 10 98 

(dez) votaram CONTRA, ficando, então, decidido por maioria o não envio de ofício ao 99 

GDG-PREVIMPA. Ainda, também em votação, por maioria, ficou decidido pelo envio de 100 

ofício ao GDG-PREVIMPA para fins de que o órgão previdenciário reforce junto à SMA 101 

da questão do cumprimento da lei no que se refere a análises de propostas de alteração de 102 

remunerações com gratificações uma vez que geram impactos financeiros e atuariais. Com 103 

a pauta vencida, o Presidente informou que a próxima reunião será no dia 22/04/2014, 104 

tendo como pauta a apresentação dos economistas referente aos resultados dos 105 

investimentos no 1º trimestre de 2014 e o relato pela conselheira Idalina Fagundes 106 

Venturini  do processo sobre  acordo de cooperação do sistema eletrônico de licitações 107 

entre Município de POA e Banco do Brasil. Não havendo nada mais a tratar foi encerrada a 108 

reunião às 11h15min (onze horas e quinze minutos)  e foi lavrada a presente Ata que vai 109 

assinada por mim Luís Fernando de Fraga Silva, Secretário de Mesa e pelos demais 110 

presentes. 111 
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